

ABSTRAK

Tesis yang berjudul “Nilai-nilai Filosofis dalam Upacara Grebeg Pancasila (Tinjauan Filsafat Nilai Max Scheler)” ini ditulis oleh Abdul Basit, dengan pembimbing I Dr. Ngainun Naim, M.Hi., dan pembimbing II Dr. Teguh, M.Ag.

Kata kunci: Nilai, Implikasi, Grebeg Pancasila.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya ritus *slametan* dalam skala besar yang unik dan khas di Kota Blitar, yaitu Upacara Grebeg Pancasila. Sebuah ritus yang dilaksanakan dalam rangka memperingati hari lahirnya pancasila sebagai dasar negara Indonesia. Melalui kacamata Max Scheler, peneliti hendak mengkaji nilai-nilai filosofis yang terkandung dalam ritus tersebut.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (1) Apa nilai-nilai filosofis dalam Upacara Grebeg Pancasila? (2) Bagaimana implikasi dari nilai-nilai filosofis Upacara Grebeg Pancasila bagi kehidupan masyarakat Kota Blitar?

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan penelitian kualitatif. Ditinjau dari segi tempat dilaksanakannya, penelitian ini merupakan penelitian lapangan dan analisis data yang akan digunakan, merupakan penelitian interpretatif. Dalam penelitian ini, pengumpulan data dilakukan dengan teknik observasi aktif, wawancara mendalam, dan dokumen.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Nilai-nilai filosofis yang terkandung dalam Upacara Grebeg Pancasila dalam Perspektif Max Scheler yaitu bahwa nilai-nilai ini bersifat apriori dan objektif, nilai ini sudah ada terlebih dahulu tanpa harus mengalaminya serta tidak bergantung pada subjek yang menilai. Argumentasi ini membawa kepada pemahaman bahwa nilai-nilai dalam Upacara Grebeg Pancasila tidak diciptakan. Nilai-nilai ini akan tetap ada bahkan tanpa ritus itu dijalankan, serta melekat pada masyarakat Kota Blitar sebagai pengembannya. (2) Implikasi nilai-nilai filosofis dalam Upacara Grebeg Pancasila bagi Masyarakat Kota Blitar dalam Perspektif Max Scheler yaitu nilai-nilai ini dapat mengintegrasikan masyarakat Kota Blitar yang berbeda keyakinan (dalam hal apapun), serta menguatkan sikap nasionalis masyarakat Kota Blitar.